

# VIDA SALUDABLE

SUPLEMENTO DE SALUD, DIETA Y MEDICAMENTO DE PERIODISTA DIGITAL

PORTADA | DIETA | EMBARAZO Y BEBÉS | FORMA FÍSICA | NIÑOS | TABACO | HÁBITOS DE VIDA | MEDICAMENTO

Industria Farmacéutica | Nutrición | Salud Mental | Psicología | Fertilidad | Embarazo | Cirugía Plástica | Diabetes | Sida | Alergias | Corazón | Oncología | Urología

## Sólo el 10% de las farmacias españolas realiza atención farmacéutica

14.05.08 | 09:01. Archivado en [Medicamento](#)



(PD).- La atención farmacéutica (AF) en nuestro país es aún un proceso inmaduro, ya que su nivel de implantación en algunas comunidades autónomas se sitúa entre el 5 y el 10 por ciento. Esta situación permite aunar esfuerzos para difundir el conocimiento de la AF e incrementar su

implantación en las farmacias españolas.

Así lo demuestra el estudio titulado 'La atención farmacéutica: Perspectiva de médicos, farmacéuticos y pacientes', avalado por la Fundación Pharmaceutical Care y que ha contado con el apoyo de Laboratorios Cinfa.

### El trabajo ha sido desarrollado dentro del Máster de Atención

Farmacéutica de la Universidad de Granada por Lucía Arroyo, Maite Puche y Regina Ramos, farmacéuticas comunitarias en Oviedo, Petrer (Alicante) y Málaga, y por Joan Carles March, profesor de la Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP).

### Difusión de la AF entre todos los sectores de la sociedad

El objetivo de este grupo investigador ha consistido en analizar la implantación y el conocimiento que se tiene de la atención farmacéutica en varias regiones españolas, con el fin de poder desarrollar distintas estrategias de comunicación que repercutan en la difusión de la atención farmacéutica, para reforzar las valoraciones positivas por parte del paciente, incrementar el reducido conocimiento entre los médicos y fomentar la implicación de los farmacéuticos.

Tal y como indican los resultados del trabajo realizado en Asturias, Comunidad Valenciana y Andalucía, hay una diferencia muy clara al comparar la satisfacción, conocimiento y expectativas de los usuarios de las farmacias que reciben atención farmacéutica con los que no la reciben. Para aquellos que la reciben de forma habitual, el farmacéutico es un profesional sanitario que participa activamente en los problemas de salud de sus pacientes haciéndose responsable de su medicación.

### Valoraciones positivas por parte del paciente

Aquellos pacientes que sí reciben atención farmacéutica, perciben a su farmacéutico como un profesional que se preocupa por su salud, se involucra, aconseja y les transmite confianza.

Por su parte, aquellos usuarios que no reciben atención farmacéutica no ven al farmacéutico como un profesional de la salud, sino como la persona que les da los medicamentos, pero sin involucrarse ni con la enfermedad ni con el paciente. Aun así, reconocen que los farmacéuticos son los primeros a los que acuden cuando se encuentran mal, si lo que tienen son síntomas menores.

Ambos grupos de pacientes opinan que sería beneficiosa una colaboración más estrecha

Jueves, 15 de mayo

BUSCAR  Blog  Web

**BOLETÍN SALUD >>**  
SUSCRÍBETE



### Blogs destacados

-  **TuSexualidad.info**  
Granitos en el glande
-  La Generalitat catalana detecta un caso de "vacas locas" en Lérida
-  **Silvia Cañella**  
Un apasionado Bardem y el beso entre Pé y Scarlett Johansson
-  **Jorge Gómez Alcalá**  
El poder psiquiátrico
-  **José António**  
... Ou talvez não (2)
-  **Nicolás Ruiz Humanes**  
¿Rajoy, sabes qué es la ideología de género?
-  **Ricardo J. Nieto**  
M<sup>º</sup> José Rubio, conselleira de sanidade Xunta de Galicia inauguró las 35 Jornadas Socidrogalcohol en A Coruña.
-  **Luis Hernández**  
Grupos sanguíneos donadores y receptores
-  **Juan Antonio Reig**  
El primer europeo

[> Todos los blogs de Salud](#)

entre farmacéuticos y médicos de Atención Primaria.

### Estrechar la relación entre los profesionales sanitarios

Los médicos entrevistados para este estudio dicen no conocer qué es la atención farmacéutica. Además, no tienen una valoración positiva del farmacéutico, al no considerarlo, salvo algunas excepciones, un profesional sanitario, sino un gestor de su propio negocio.

Tanto médicos como farmacéuticos reconocen que la relación entre médico y farmacéutico comunitario es nula, aunque la mayoría opina que sería beneficioso para el paciente establecer vínculos de colaboración entre quien prescribe y quien dispensa, siempre y cuando se delimiten y respeten sus respectivas parcelas. Al mismo tiempo, a los farmacéuticos comunitarios les gustaría encontrar una vía de comunicación con los médicos de Atención Primaria por dos razones: una, por el beneficio de la salud de los pacientes y, otra, porque entienden que la atención farmacéutica sin la colaboración del colectivo médico es un proceso inviable.

De las casi 900 farmacias que se estudiaron en Andalucía, en tan sólo el 5 por ciento de ellas se realizaba atención farmacéutica. En el caso de Asturias (donde participaron 113 oficinas de farmacia), el porcentaje ascendía hasta el 10 por ciento, y en la Comunidad Valenciana (donde se estudiaron 333 farmacias) se incrementaba hasta el 11 por ciento.

[Hacer comentario](#)

¿Te parece interesante esta información?



#### Salud sexual

Haga nuestro test de salud sexual y mejore sus problemas de impotencia

#### Tu tienda natural

Productos Naturales y Ecológicos. ¡Adquiere aquí tu producto!

### Opine sobre la noticia

Nombre:

Email (NO se mostrará):

Comentario:

Te faltan 1000 caracteres



Respetar saltos de línea

Enviar

### Comentarios

Aún no hay Comentarios para este post...

[SUGERIR ENLACE](#) [INFORMA A UN AMIGO](#) [¿QUIÉNES SOMOS?](#) [CARTAS AL DIRECTOR](#) [PUBLICIDAD](#) [SUGERENCIAS](#) [DENUNCIAS](#) [RSS](#)

### Más noticias

[La Generalitat catalana detecta un caso de "vacas locas" en Lérida](#)

[Primera modificación genética de un embrión humano](#)

[Sólo el 10% de las farmacias españolas realiza atención farmacéutica](#)

[Dos de cada tres niños con cáncer se recuperan pero el resto sufre secuelas](#)

[Descubren dos levaduras que mejoran el sabor y la calidad de los vinos](#)

[El absentismo laboral de los obesos se duplica respecto a las personas con peso normal](#)

[El hijo de un fallecido en la UCI del 12 de Octubre lamenta no se hiciera más](#)

[Desarrollan un apósito capaz de liberar fármacos de forma controlada](#)

[Ciencia admite que se contratan médicos extranjeros sin un título homologado](#)

[Los españoles, entre los más favorables a investigar con embriones](#)

[Cuatro de cada diez hipertensos incumplen su tratamiento](#)

[Las calles arboladas reducen el riesgo de asma infantil](#)

[> Más noticias](#)

### Archivo

[Mayo 2008](#)

[Abril 2008](#)

[Marzo 2008](#)

[Febrero 2008](#)

[Enero 2008](#)

[Diciembre 2007](#)

### Tienda



#### Kit Portatil Manos Libres Bluetooth

Válido para cualquier móvil o Pda con Bluetooth, frecuencia de trabajo 2.4 Ghz, fácil uso y progr...

**25,00 €**



#### Auricular

Con sólo 32 gramos y de líneas ergonómicas, los nuevos auriculares motorola bluetooth active s9 ...

**69,50 €**

[> Ver más productos](#)

**Publicidad**



**Terminal A**

**Vuelos**

Origen

Destino

Salida

Sólo Ida

Regreso

Adultos  Niños

Residentes Canarias / Baleares

Opciones Avanzadas

Salida	Rango
<input type="text" value="00:00"/> Horas	<input type="text" value="00"/> Min
Regreso	Rango
<input type="text" value="00:00"/> Horas	<input type="text" value="00"/> Min

**Operación Bikini**  
 Obtenga resultados en 2 semanas  
 Pierde peso sin pasar hambre.  
 bienestar4life.net

**Invifor Oposiciones**  
 Preparación de oposiciones para Farmacéuticos del Estado y CC.AA.  
 www.invifor.com

**Salud sexual**  
 Haga nuestro test de salud sexual y mejore sus problemas de impotencia  
 www.problemasdeereccion

**Tu tienda natural**  
 Productos Naturales y Ecológicos.  
 ¡Adquiere aquí tu producto!  
 www.naturexpress.es